



sendiri, seperti halnya dalam sebuah perusahaan media televisi. Dalam media televisi, khususnya media televisi Jawa Pos (JTV), terdiri dari berbagai macam *job description*. Di antaranya reporter, editor (redaktur), sub editor, redaktur pelaksana, sekretaris redaksi, penanggung jawab redaksi, penanggung jawab perusahaan, penanggung jawab umum, advertising, teknisi, desainer, pustaka, dan dokumentasi. Mereka adalah orang yang berperan penting dalam tercapainya suatu tujuan yang diharapkan oleh sebuah perusahaan.

JTV (Jawa Pos Televisi), adalah sebuah stasiun televisi lokal swasta regional pertama di Indonesia yang juga terkenal merakyat dan sekaligus yang terbesar hingga saat ini. Berdirinya JTV sejak 8 November 2001 dengan Logo JTV ini hingga pada pertengahan 2012.

Berbicara tentang bagian internal dari sebuah perusahaan media televisi Jawa Timur (JTV), dalam hal ini penulis terfokus untuk mengambil obyek komunikasi interpersonal yang terjadi pada reporter dan produser. Melalui hal ini, maka akan mempengaruhi keberhasilan perusahaan. Jika produser mampu menjaga komunikasi internal kepada reporter, maka dia akan lebih mudah untuk mengatur proses peliputan reporter di lapangan, serta dapat menyelaraskan visinya. Sedangkan visi yang ada pada divisi pemberitaan pada ruang redaksi adalah, "Menjadi Saluran Informasi Yang Cepat, Akurat, dan Berpengaruh". Visi tersebut telah disepakati bersama pada ruangan pemberitaan, tetapi belum tertulis pada sebuah buku. Ketika suatu visi sudah terselaraskan, maka hal ini berdampak pada informasi yang jelas mengenai pekerjaan yang harus dilaksanakan pada reporter sehingga tidak memakan waktu yang lama. Karena memang reporter harus memenuhi tuntutan

pembacanya dengan memberikan kontribusi yang maksimal dalam proses pencarian data, pengolahan data dan penyampaian informasi.

Fenomena interelasi yang terjadi pada Jawa Pos Televisi (JTV) yakni, setiap aktivitas komunikasi yang dilaksanakan oleh reporter dan produser hanya ada ketika penting saja. Seperti, ketika sedang rapat yang dilaksanakan satu minggu sekali.

Komunikasi yang kedua terjadi pada waktu reporter meminta pengarahan materi berita. Komunikasi tersebut dilaksanakan sebelum reporter terjun ke lapangan untuk mencari berita. Berbeda halnya dengan reporter yang sedang mengalami kesalahan dalam penulisan berita, baik dalam segi tema, foto. Maka produser akan memanggil reporter untuk meminta pertanggung jawaban atas berita yang ditulis. Maka di sinilah komunikasi itu muncul.

Sejauh ini, peneliti belum sempat mengamati komunikasi antara produser dan reporter pada waktu senggang. Seperti ketika jam istirahat. Peneliti tak pernah menemukan produser dan reporter berada di kantin bersama-sama. Padahal komunikasi informal yang dilakukan secara intens akan menimbulkan keharmonisan tersendiri.

Ketika peneliti berada di ruang divisi *news* yakni ruang untuk produser dan reporter, penulis jarang melihat reporter yang ada di ruangan tersebut. Ruangan tersebut sebagian besar dipenuhi oleh selain reporter. Seperti pemimpin, wakil pemimpin, eksekutif produser, koordinator liputan, produser dan editor.

Sedangkan tim dari reporter yang ada di kantor Surabaya dengan jumlah 13 orang, diantaranya ada reporter pendidikan, ekonomi, hukum,

kesehatan, wilayah, polda, dan *life style*. Mereka jarang terlihat di ruangan tersebut. Hanya sebagian saja yang ada pada ruangan tersebut, untuk singgah sebentar. Kemudian menulis berita yang didapatkan, serta mengedit berita yang harus disesuaikan dengan VO-nya. Selanjutnya, setelah menulis berita selama 30 menit, para reporter berbondong-bondong untuk meninggalkan ruangan.

Padahal keefektifan komunikasi antara produser dan reporter memerlukan suasana psikologis yang sensitif dan penuh kepercayaan. Jika produser dan reporter JTV melakukan komunikasi ketika ada kepentingan saja, maka akan sulit bagi produser untuk mengatur reporter. Jika bisa dilakukan tetap saja hasil yang didapatkan tak sesuai dengan yang diharapkan. Karena diantara mereka memang kurang adanya interelasi yang dibangun secara harmonis. Dalam kata lain, ketika produser mampu membangun interelasi yang harmonis dengan reporter JTV, maka yang dapat diperoleh pemahaman visi yang sama, kesenangan, pengaruh pada sikap, hubungan yang lebih baik dan tindakan yang kompak, semuanya akan berkaitan untuk meningkatkan tingkat kinerja yang bagus diantara keduanya, yang berdampak pada keberhasilan dari Jawa Pos Media Televisi (JTV).

Ketika seorang reporter berusaha menulis suatu berita sensitif, dia harus sanggup tampil dengan jawaban mengapa sumber-sumber berita bersangkutan perlu bekerja sama. Beberapa permohonan yang bisa diajukan termasuk bahwa cerita itu akan membantu menjelaskan pekerjaan yang sedang dilakukan oleh sumber tersebut. Reporter itu juga bisa mengemukakan secara tidak langsung, tugas sumber tersebut akan lebih mudah jika berita yang





















Perkembangan teknologi yang cepat dalam pengiriman gambar dan suara, mengharuskan reporter untuk bekerja lebih cepat pula, ia harus cepat berangkat ke lokasi peliputan, mengumpulkan informasi di lapangan dan melaporkannya secara langsung di depan kamera walaupun tanpa persiapan yang cukup, harus mendapatkan poin tersendiri.

Wartawan televisi atau reporter sebagaimana wartawan radio, adalah wartawan penyiaran. Mengenai reporter ini Wark W. Hall dalam bukunya *Broadcast Journalism* mengatakan bahwa wartawan penyiaran adalah "a newsperson who works for a radio or television". Jadi, wartawan penyiaran adalah seseorang yang bekerja untuk stasiun radio atau televisi dan membuat suatu karya yang akan disiarkan melalui media radio atau televisi.

Seorang reporter televisi harus memahami ilmu jurnalistik di samping harus kreatif, dalam arti mengetahui benar peristiwa-peristiwa yang mempunyai nilai jurnalistik. Wartawan televisi yang baik adalah seorang yang mampu menjadi penyaji berita yang baik, dalam hal ini ia tidak hanya dituntut untuk dapat menulis berita dengan baik dan benar saja, melainkan ia juga dapat menyampaikan berita dengan kata-kata baik dan benar serta *mimik* dan ekspresi yang baik di depan kamera.

Jadi jelas di sini, bahwa yang dimaksud dengan reporter adalah seseorang yang profesinya di bidang pemberitaan dan bekerja pada stasiun televisi dan radio, yang hasil liputannya akan disiarkan melalui media radio atau televisi. Sebagai reporter atau wartawan penyiaran, khususnya untuk televisi, maka seorang reporter harus membekali diri dengan pengalaman



memperbaiki hubungan antar anggota perusahaan (interelasi). Perusahaan akan berfungsi secara efektif jika anggota dari perusahaannya mampu mengerjakan peran masing-masing secara konsisten. Dengan judul penelitian "Keselarasan Komunikasi Pada Visi Produser dan Reporter", maka hal awal yang akan dilaksanakan oleh peneliti yakni, menentukan obyek kajian, yang mana dalam penelitian ini peneliti menjadikan komunikasi antar pribadi sebagai obyek kajiannya.

Interelasi adalah hubungan antar satu dengan lainnya, yang dalam hal ini hubungan yang dimaksud antara reporter dengan produser. Agar sebuah tujuan berjalan sesuai yang diharapkan, maka perlu adanya keselarasan visi terlebih dahulu. Sedangkan, keselarasan tidak akan muncul jika interelasi yang dibangun antar keduanya tidak harmonis. Meskipun, tak dapat dipungkiri bahwa setiap manusia mempunyai sudut pandang yang berbeda-beda, namun dalam sebuah perusahaan media, produser mempunyai jabatan lebih tinggi dibandingkan dengan reporter. Namun dengan hal itu, bukan berarti reporter tidak dapat andil dalam memberikan sebuah solusi, reporter boleh memberikan sebuah masukan, tapi harus sesuai dengan visi awal dari produser. Disinilah perlu adanya sebuah keselarasan visi.

Setelah meneliti hakikat dari sebuah interelasi serta cara membina interelasi yang baik, maka selanjutnya penelitian akan beralih ke topik utama dalam penelitian ini, yakni interelasi yang ada pada produser dan reporter Jawa Pos Media Televisi dalam keselarasan visi. Terjadinya sebuah interelasi yang baik harus mempertimbangkan cara-cara yang dapat mengintegrasikan semua aktivitas dari produser dengan reporter JTV, dan





































